

Dr. Hernán Alessandri Rodríguez

su vida y su obra

Por el doctor Amador Neghme R.
Ed. Universitaria, Sigo. 1982, 157
páginas.

696.718

Excelente idea del autor al escribir la vida del doctor Hernán Alessandri. Porque los profanos en medicina, muy poco conocíamos de la vida de este destacadísimo médico chileno. Sabíamos que era uno de los hijos de don Arturo, hermano de don Jorge... y que por llevar ese apellido era un médico ilustre... y punto.

Pero al ir leyendo las páginas escritas por su amigo y colega, doctor Neghme, nos encontramos frente a un hombre superior y a un apóstol de la medicina. Desde las primeras líneas nos damos cuenta que la obra no está dirigida a los médicos, sino al público en general. Se trata de un libro de fácil lectura y de interés.

En una forma ordenada, el autor hace un estudio cronológico del doctor Alessandri; comienza desde su tierna infancia hasta alcanzar la madurez en el Servicio de Medicina del Hospital Salvador.

Estamos ante lo más renombrado que tuvo la medicina chilena en los últimos 50 años; un hombre que puso su inteligencia al servicio de la ciencia médica, es decir, a aliviar el dolor de los enfermos. Porque "la medicina fue su misión y vivió para ella". Alessandri pudo perfectamente haberse quedado en la atención de su clínica particular, en sanar las dolencias de sus enfermos. Pero no. Su capacidad era tal, que, sin desvendar un instante lo anterior que era lo primordial, puso su talento al progreso de la medicina en Chile, toda vez que él ignoró en los tratamientos de las enfermedades que hasta ese momento se daba.

¡Sí hasta descubrió enfermedades que eran desconocidas en Chile (agranulocitosis)! Le interesaba todo lo que rodeaba al paciente, la causa de la enfermedad, el tratamiento que se sigue con ese paciente, etc. Alessandri fue un maestro en practicar la "me-

dicina de la persona humana".

En el servicio de Medicina del Hospital Salvador que él dirigía, fue donde creó las reuniones clínicas, los laboratorios, las unidades, las diferentes salas, y también puso énfasis al recomendar el manejo personal de los enfermos y de las salas.

Además le quedaba tiempo para participar en Congresos internacionales de medicina. En muchos de ellos presentó trabajos que merecieron un alto prestigio de la medicina chilena. Alessandri era tan respetado en Chile como en los demás países; recibió por ellos incontables distinciones honoríficas.

Al leer las páginas del doctor Neghme, me llamó la atención la frase que el autor pone en boca del doctor Alessandri: "es más agradable dar que recibir". Para nosotros los cristianos, esa corta frase, puesta en boca de nuestro personaje, nos hace ver que él vivió y实践了, tal vez sin saberlo, el mandamiento principal que es el amor al prójimo. Ese amor que nos legó el Maestro de Galilea que consiste en darse sin esperar retribución alguna, y que es precisamente el verdadero, el auténtico amor. Esa bondad y entrega a los demás, Dios se la ha correspondido con su hijo sacerdote, y cuya misión es predicar para que los hombres se den uno a otros, como su padre lo hiciera en este mundo.

Finalmente, deseo señalar mi desacuerdo con el autor por la publicación de aquellos momentos más tristes y dolorosos de la enfermedad que en los últimos años padeciera también el doctor.

El autor sabe que en toda vida humana hay instantes sagrados que solo pertenecen a la intimidad de las personas, y por lo mismo es nuestra obligación respetarlos.

La obra consta de seis capítulos y anexos, vinculados con la persona del doctor Alessandri.

Eduardo Tampe S.J.,

el tema de Clínica, Salud, f-UI-1982 b. 2.

Dr. Hernán Alessandri Rodríguez su vida y su obra [artículo]

Eduardo Tampe.

Libros y documentos

AUTORÍA

Tampe, Eduardo, 1931-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Dr. Hernán Alessandri Rodríguez su vida y su obra [artículo] Eduardo Tampe.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)